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Protokoll zur 2. Sitzung des 

StuPa der Universität Hohenheim 

Datum: 16.11.2022  
 
 

 

Besprechungspunkte 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Die Begrüßung erfolgt durch das Präsidium der neuen Legislatur.  
Tamara Sperber wird durch Leah Simon vertreten. Annika Ganser wird durch Markus Hiller vertreten. 

Elisa Alpers wird durch Julien Seid vertreten. Fabio Rohrer wird von Fabian Probost vertreten. 
 
Fabian Probost, Milena Kugel und Tamina Kugel erscheinen um 18:18 Uhr. 
 

Es sind 20 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig.  
 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

 

Beantragung zwei neuer Tagesordnungspunkte TOP 5 Wahl Schlichtungskommission und TOP 

6 Vorstellung Programm Gleichstellungskommission TO-Punkte und Tagesordnung einstimmig 

angenommen  
 
 

3. Genehmigung des Protokolls 

 

Protokoll vom 19.10 mit 4 Enthaltungen angenommen  
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Protokoll zur 2. Sitzung des 

StuPa der Universität Hohenheim 

Datum: 16.11.2022  
 
 

 

Besprechungspunkte 

 

4. Bericht StuWe 

 

Die Vertretungsversammlung hat am Montag, den 07.11.2022 stattgefunden. Die zwei studentischen 

Vertreterinnen Dina Oberdorfer und Katharina Kunz haben alle vorher gesammelten Punkte genannt, wie 
strenge Hygienekontrollen und unfreundliches Verhalten gegenüber der Studierenden angebracht, aber es 

wurde kaum reagiert und auf die Probleme wurde nicht eingegangen. Ihnen wurde gesagt, dass die Themen 
in der nächsten Vertretersammlung für gewählte Mitglieder angesprochen werden sollen. Keiner wusste, 

wer diese Mitglieder sind. Außerdem wurde angesprochen, dass die Allergene im Mensaessen genau 
gekennzeichnet werden sollen.  
Das Problem der fälschlichen hygienischen Bemängelung von Seiten der Hygieneinspekteuren besteht. 
 

Ein internationaler Masterstudent namens Uttej Chadaravalli hat Probleme zur Wohnsituation der 

internationalen Studierenden vorgetragen. Viele dieser haben kein zu Hause, ohne Adresse können sie 

sich nicht registrieren und bekommen keine Aufenthaltsgenehmigung. Außerdem können sie dadurch kein 

Bankkonto eröffnen oder Sozialversicherungsleistungen erhalten. Er selber hat bisher auch noch keinen 

festen Wohnplatz gefunden. Auf WG gesucht gibt es sehr viele Angebote, aber die internationalen 

Studierenden werden von den Vermietern abgewiesen. Auch höhere Zahlungsbereitschaft von Seiten der 
Studierenden half nicht. Er hat Unterschriften von internationalen Studierenden gesammelt, die noch keinen 

Wohnplatz gefunden haben. 50 Studierenden haben unterschrieben. Viele kommen bei Freuden unter, 

können dort jedoch nicht lange bleiben und pendeln so zwischen temporären Unterkünften. 
 
Das StuPa Präsidium will ein Positionspapier aufsetzten, indem die Wohnsituationen in den Wohnheimen 

beschrieben wird, sowie auch die Wohnsituation der 60-70 internationalen Studierenden, die keine Wohnung 

haben.  
Wenn das Positionspapier ohne Erfolg ist, wird sich an die Uni gewandt. 
Die Punkte wurden auch schon an die Unileitung, Herrn Dabbert, Frau Scheffer und Frau 
Huber herangetragen.  
Außerdem ist noch ein Treffen der Wohnheimsprecher und Stupa Präsidium mit Frau Muhl vom 

StuWe geplant. 
 
Mögliche Lösungsvorschläge: Buddyprogramm (kann Uni das Zahlen?), Umwelttutor muss Fotos 

machen, um zu beweisen, dass es wirklich dreckig ist. 
 
Wahl um das Positionspapier einstimmig angenommen. 
 

Wahl um TO 5 und 6 zu tauschen mit einer Enthaltung angenommen.  
 

 

5. Vorstellung Programm Gleichstellungskommission 

 

Vorstellung Frau Konca und deren Arbeit. Einsetzten gegen Sexuelle Belästigung, Ausgrenzung 

durch Behinderung, Rassismus. 

Sie bemängelt, dass es bisher kaum Kontakt zu den Studenten gibt. 
Sie erstellt Pilot Diversity Audits, mit welchen die Studenten Kontakt zu der 
Gleichstellungskommission aufnehmen können.  
Ausschreibung zu dem Programm und Maßnahmen werden gesucht zb. Buddy Programm, welches 
mit 50.000€ die zur Verfügung stehen, finanziert werden kann.  
Können sich mit um Stuwe und Wohnsituation kümmern, aber sie kennen die Probleme im Wohnheim 
nicht Kommunikation zum Rektor und Stuwe  
Vorschlag: Frau Konca Gleichstellungsmittel 30000 €, Gleichstellungsreferat bilden zur Kommunikation, 

in Vorlesungen Werbung machen oder Folien an die Professoren verteilen  
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Besprechungspunkte 

 

6. Wahl Vertreter Schlichtungskommission 

 

Die Wahl von letzter Sitzung wird nachgeholt  
Vorschläge 
Sophie Söllner: 20 
Filomena Belloni Filippi: 19 
 

Hiermit als Vertreter der Schlichtungskommission gewählt.  
Wahl des dritten Vertreters wird bis zur nächsten Sitzung vertagt.  
 

 

7. Bericht Asta 

 

Antrag TO 7 mit TO 8 zu tauschen wird angenommen.  
Vorstellung durch Emma Kraft und Dominik Becker. 
Sie stehen oft im Austausch mit Frau Huber und Frau 
Scheffer Vorstellung der Referate:  
Außenreferat: Jan, Julien und Tim. Geplantes Treffen am 01.12 mit M. Joukov. 
Gleichstellung und Internationales: Emma T., Mario und Jan 
Interne Kommunikation: Inga, Mario, Jan. Einrichtung neues Mailpostfach, verbessertes 
Mailverteilersystem Öffentlichkeitsreferat: Nathalie, Anne, Emma K., Tim, Sandra, Sophia. Vorstellung des 
Astas auf Instagram, Überarbeitung Website, Adventskalender, Stellenbörse, T-shirts bestellen  
Schriftführer: Inga, Mario Einladung Sitzung, Protokolle 
Skriptenbüro: Inga 
Sportreferat: Emma T., Tim, Alexander. Erstellen Semesteragenda, Verbesserung Sportangebot, 
Umfrage Erfassung Bedürfnisse der Studies, eventuelle Kooperation mit umliegenden Sportvereinen 
Veranstaltungsreferat: Tobi, Sandra, Nayana, Fabi, Julien, Alex. Durchführung TMS, Planung 
Weihnachtsfeier, Glühweinverkauf, Weihnachtsaktion  
Politische Bildung: Martin, Jan, Dominik, Julien, Alexander. Konzept für mögliche Podiumsdiskussion 
Räumlichkeiten und Nutzung: Emma K., Dominik, Martin, Inga, Nayana. Erstellung Putzplan Asta Keller, 
Entwurf Nutzungsordnung für gesamten Asta Keller 
Finanzreferat: Simon, Alex, Domi 
 
Ausarbeitungen bei VS-Hütte: Uni-Bauamt Lösungsansätze: Portal um Mängel anzumelden und Mängel 

an Asta melden 

Kommunikation internationale Studierende: Übersicht auf Website mit Ansprechpartnern und Institute 
sollen auf Englisch erklärt werden.  
Leitbild VS: mehr Sichtbarkeit, aktivere Ansprechpartner für Studies, 
Lehrevaluation: Kontakt zu Studies, Semestergespräch mit Professoren (Feedback Workshop), Auf 
der Website bewerten welche Module gut sind in den Fakultäten  
VS bewerben: Aufmerksamkeit steigern, mehr Präsens im Ersti - Programm, Social Media, Hoodies für 
VS, Poster und Rollups für Messen und Veranstaltungen  
Vernetzung innerhalb der Uni: Kontakt zu Professoren und Angestellten, PowerPoint Karaoke, Grillen, 

Vertrauenskultur  
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Besprechungspunkte 

 

8. Wahl Ausschüsse 

 

Vorschläge: Gleichstellung/Internationales, Satzungen, Außen, Innen, Veranstaltung, TMS, 

Umwelt, Politische Bildung, Infrastruktur, Web-Redaktion/Öffentlichkeit, Ausschüsse einstimmig 

gewählt 

 

Google Docs wird erstellt. Bitte um Eintragung.  
 

 

9. Parkraummanagement 

 

Dank an die Vorbereitung von Martin!  
AfD Landtagsabgeordneter Miguel Klauß hat eine Anfrage geschickt, dass er uns auf dem Campus 

besuchen möchte. Es soll das Parkraummanagement auf dem Campusgelände diskutiert werden. 

Wichtig ist zu betonen, dass wir parteipolitisch neutral sind (nach LHG). Es ist schwierig ein Treffen mit allen 
Politikern zu planen.  
Ziel: auf Problematik der Infrastruktur und dessen Ausbau hinweisen. 
Ausschuss Infrastruktur soll sich darum kümmern und politische Neutralität bewahren. 
Abstimmung: Studierendenparlament stimmt über Einladung ab. Mit einer Enthaltung wurde 
dagegen gestimmt.  
Neue Anfragen von Politikern werden neu besprochen, jedoch wird explizit diese Angelegenheit nicht 

mehr politisch thematisiert.  
 
 

10. Feedback VS – Hütte 

 

Großen Dank an das Orga Team!  
Feedback: Spaßiges Wochenende, Kennenlernen der anderen Leute 
Vorschläge fürs nächste Jahr: Vorher Themen sammeln, welche besprochen werden sollen, am Anfang eine  
Vorstellungsrunde, abends weniger Trinkspiele für die, die weniger trinken und sich nicht einbringen können 
ohne zu trinken, Gesprächsregeln festlegen. 
Schade, dass wenig StuPa Mitglieder dabei waren. 
Bei Erfüllung der gesetzten Ziele ist eine weitere Hüttenfahrt im SoSe möglich.  
 

 

11. Sonstiges  
1. Team building: Besseres kennenlernen untereinander im Stupa und nach der Sitzung mal 

Pizza bestellen, gemeinsame Aktivitäten, gemeinsames Zusammensitzen 
2. Bericht Senat erfolgt. 
3. Dominik Becker wird als neues Uniratsmitglied gratuliert. Hohenheimer Lehrpreis geht an Fakultät 

N und WiSo  

 

Die Sitzung endet um 21:03 Uhr. 
 
 
 

 

Martin Junghanns Sarah Paulus  
Vorsitzender des Studierendenparlaments stellv. Vorsitzende des Studierendenparlaments  

Protokollantin   
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